

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la *Gazette* au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant :

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la *Gazette des Campagnes* et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx, Gérant.**

ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Le retour de nos volontaires Canadiens-français, du Nord-Ouest; paroles sympathiques de Sa Grandeur Mgr l'Archevêque Taché, à leur adresse, lors de leur passage à St-Boniface.—Guérison miraculeuse à Ste Anne de Beaupré.—Colonisation au Lac Témiscamingue.

Causerie Agricole : Assainissement du sol; travaux indispensables au succès de la culture.

Sujets divers : L'enseignement agricole et la routine.—Utilité des faucheuses, moissonneuses et râteliers à cheval.—La chaux en agriculture.—Comment obtenir des végétaux de choix.—Comment monter un bon poulailler.—Apiculture : Cultivez les abeilles; combien il est facile de devenir un bon apiculteur.

Choses et autres : Comment se procurer de nouveaux plants de fraisiers.—Destruction des plantes nuisibles à la culture.

Recettes : La vermine des valailles.—Cire à greffer.

A nos abonnés.—Suivant les règles d'abonnement à la *Gazette des Campagnes* nous ferons remarquer qu'on ne peut en cesser l'abonnement sans avoir donné par écrit, UN MOIS avant l'expiration de l'abonnement, de l'intention de le faire, et pour cela il faut avoir préalablement payé les arrérages d'abonnement, s'il y en a. On ne s'abonne pas moins que pour un an à la *Gazette des Campagnes*.

Prime offerte à nos abonnés.—Comme la nouvelle année de la *Gazette des Campagnes* (23e année) commencera au mois d'août, pour la plupart de nos abonnés, ceux qui nous feront parvenir le prix d'abonnement jusqu'au 1er août 1886, y compris les arrérages, recevront en prime le volume suivant qui peut être d'une grande utilité aux cultivateurs et à ceux qui gardent des chevaux : "LE PARFAIT MARECHAL EXPERT" MODERNE.

Cette offre de prime ne vaudra que pour les mois de juillet et août.

Le gérant de la *Gazette des Campagnes*, Hector A. Proulx offre en vente des volumes de littérature très intéressante. Voir son annonce au No 41 de la *Gazette des Campagnes*.

REVUE DE LA SEMAINE

Le retour de nos volontaires Canadiens-français, du Nord-Ouest.—En saluant le départ de nos volontaires pour le Nord-Ouest, dans un numéro de la *Gazette des Campagnes* du mois d'avril, et en applaudissant, comme il convenait de le faire, à leur vaillance et à leur empressement de se rendre sur le théâtre de la rébellion, nous disions que nos jeunes compatriotes appelés sous les armes dans cette circonstance, ne sauraient dégénérer de leurs aïeux et qu'ils auraient raison de ceux qu'ils étaient appelés à combattre. Nous ne pouvions nous attendre à moins de ces valeureux soldats qui ont donné le démenti à leurs détracteurs, et qui ont si noblement fait leur devoir dans cette longue et difficile campagne dans les immenses prairies du Nord-Ouest.

La semaine dernière, ils nous arrivaient remplis de gaieté et portant sur leurs fronts brunis des marques de leur vaillance et de leur courage qui ne s'est pas démenti tout le temps de la campagne. On pourrait écrire même un volume assez considérable s'il fallait entreprendre de signaler les faits de leur campagne marqués du sceau de la vaillance et de l'héroïsme. Le général Middleton, commandant des troupes du Nord-Ouest fait le plus magnifique éloge de nos volontaires et dit qu'il était heureux d'avoir été placé à leur tête, et que le Canada ne peut que se féliciter d'avoir de tels fils. On ne saurait, dit-il, s'imaginer le noble empressement qu'ils ont apporté à remplir les devoirs qui leur avaient été assignés dans la pénible campagne qu'ils ont eu à soutenir.

Ce qui fait surtout leur éloge et ce qui les honore davantage, c'est qu'avant tout ils se sont montrés sincèrement catholiques dans l'exécution de leurs devoirs comme soldats; ils ont conservé intact le blason inscrit dans leurs cœurs comme sur leur drapeau : "Aime Dieu, va ton chemin!" C'est le témoignage que leur en donne le plus haut dignitaire ecclésiastique de ce pays lointain, Sa Grandeur Mgr l'Arche-